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本报讯（记者 黄君君 通

讯员 芮宣）记者从日前召开的

市法院离婚纠纷案件审理情况

通报会上获悉，我市近年来离

婚类纠纷案件一直居高不下，

离婚纠纷已成为民商事案件的

主要类别之一。2014年，市法

院一审民商事收案 12869 件，

结案12853件，其中，离婚纠纷

案件收案 1318 件、结案 1336

件 ，分 别 占 全 院 收 、结 案 的

10.24%、10.39%。

85后闪婚闪离
因生活琐事离婚的不少

“85 后闪婚的很多，离婚

的也不少。”市法院民一庭副庭

长陈谦雁说，如今，许多年轻夫

妻是通过相亲来认识彼此，因

为婚前没有进行深入沟通交

流，缺乏婚姻基础，婚后不久便

因双方性格不合、没有感情基

础等种种原由而离婚。85 后

当事人，很大一部分还没有生

育子女，离婚中的争议焦点往

往是彩礼的返还等。

1990 年出生的姑娘小玉

与1988年出生的小旗在2011

年 3 月经人介绍认识，2 个月

后，两人就办理了结婚登记，

2012 年，两人生育一孩。不

过，由于双方婚前缺乏了解草

率结婚，婚后不久就发现双方

性格、习惯等方面存在严重差

异，两人常常闹矛盾。2013年

11 月，小玉就起诉离婚，由于

双方感情并未完全破裂，一审

被驳回。期间，双方关系并未

好转，2014 年 9 月，小玉再次

起诉离婚，法院最终判决离

婚。

“因生活琐事而起诉离婚

的也不在少数。”陈谦雁说，在

他经手的案件中，曾有女方起

诉离婚的原因仅仅是因为男

方在小便时不掀开马桶垫。

另外，一些当事人因小事争

吵，而后演化为大打出手，甚至

闹到派出所，因此起诉离婚。

还有一些双方当事人并没有很

大的矛盾，而是婆媳矛盾或者

双方家长之间的矛盾而导致离

婚。

由于我市是浙江重点侨

乡，因此涉外纠纷也相对较

多。在审结的离婚纠纷中，涉

外、涉台离婚187件，占14%。

另外，70后传统婚姻观念

转变，因此起诉离婚也出现小

高峰。

缺席审理案件增多
起诉离婚要注意保留证据

据统计，在2014年审结的

离婚案件中，缺席审理的 220

件。经分析，主要是有 3 种情

况：一种是由于一方当事人长

期在外打工，不与家人联系，处

于下落不明状况，采取公告送

达而缺席审理，也有的是由于

家人不愿意提供其联系方式，

而只能采取公告送达，并缺席

审理；另一种是被告经传票传

唤无正当理由拒不到庭而缺席

审理；还有一种是当事人为达

到离婚目的，可能隐瞒在外务

工一方当事人的有关真实信

息，致使对方无法到庭。

“很多人以为不去应诉就

不会判决离婚，其实是错误的

认识。”陈谦雁说，法院判决离

婚的唯一标准就是夫妻感情是

否完全破裂，只要一方能拿出

客观证据足以证明双方感情已

完全破裂，那是可以做出离婚

的判决。“由于感情是当事人主

观上的感受，当事人取证困难，

难以拿到客观证据，举证也不

充分。”陈谦雁建议，如果牵涉

到家暴等一定要注意保留证

据。

“ 婚 姻 跟 恋 爱 是 两 回 事

的，恋爱可以浪漫任性，但婚

姻牵涉到多方面。走进婚姻

殿堂的年轻人一定要学会相

处之道，特别是学会妥协，学

会容忍对方的缺点。”陈谦雁

说。

本报讯（首席记者 潘勤勇）记

者昨日从市委宣传部获悉，去年

我市文艺精品创作喜获丰收，全

年共创作温州市级以上获奖文艺

作品209件，其中省级64件、国家

级4件，获奖数量名列温州各县市

区前茅。

据悉，其中较为突出的有歌

曲《初茶淡饭》、《家风》，获得省第

十二届精神文明建设“五个一工

程”入选作品奖；市合唱团在“我

和我的祖国”——2014 年省群众

合唱大赛决赛中获得特等奖；贺

东祥和叶慧敏两位书法名家同时

入展第五届中国书法兰亭奖。

治水工作也是政协委员

2014 年 重 点 监 督 的 一 项 内

容。2014年3月中旬，市政协

召开十二届十九次主席会议，

成立“五水共治”民主监督组织

协调小组，发动广大政协委员

重点围绕污水收集与处理系统

工程建设、城市排涝体系建设、

工业污染源治理等三大课题，

深入开展民主监督调研。市政

协报送的《关于淤泥处理的几

点建议》还得到副省长熊建平

的批示，推动了该项工作的落

实。

广大政协委员不仅对治水

工作进行监督，而且利用自身

专业、技术优势，积极参与治

水工作，充当治水的参与者、

实践者和推动者。据了解，市

政协共建立 37 个治水工作联

系点，设立 23 个监督组，37 名

政协领导与委员担任“河长”，

参与“五水共治”工程建设项

目25项。

此 外 ，市 政 协 还 加 大 对

“涉水”提案的督办力度，选择

14件“涉水”提案编印成《重要

提案摘报》，同时还对《强力推

进治水工作打造浙南美丽水

乡》、《关于要求改变农村污水

处理方式的建议》等有关治水

的提案集中进行协商办理。

政协委员在平时监督过程中

积极反映社情民意，先后报送

了《项目被肢解 建管难对接

建议进行整体打包推进河网

治理》、《治水政策政出多门 名

目繁多 建议整合统一》、《农村

生活污水治理工作亟待重视》

等 8 篇社情民意信息，其中两

篇社情民意信息分别得到了

温州市市长陈金彪、副市长任

玉明的重要指示，推动了相关

工作的落实。
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人大政协共监督

换得“五水共治”绿水长流
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表、委员的跟踪督促下，2014年我市解决了一批热点、难点问题。在今年市两会即将召开之际，本报今起特推出“市人大政协工作亮点系列报道”。
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■记者林长凯

瑞安是典型的“浙南水乡”，然而改革开放30多年来，由于多方面原因，导致了市政基

础设施薄弱、工农业和生活污水乱排放，河道污染严重。近年来，我市加大河道整治力度，

全面部署全民治水工作举措，力求走出“绿水青山就是金山银山”的生态发展之路。

为推动环保事业发展，市人大代表、政协委员充分发挥自身优势，深入基层，开展专

项民主监督，破解基层治水难题，为党委、政府提供技术支撑和决策参考，为换得“五水共治”绿水长流做出了积极贡献。

代表提出议案 加大治水力度

在城市发展取得一定成

绩的同时，由于部分市民环

保意识不强，工业废水、生活

污水乱排放，垃圾随便倒入

河中，造成不同程度环境破

坏，美丽的浙南水乡受到了

严重污染。为此，市人大代

表王昌宁等人在经过一番走

访调研之后，在议案《关于加

大全民治水力度的建议》中

指出了河道污染的具体情况

以及相关的整治措施：要抓

源头控制，加大“裁污、减污、

治污”力度；抓生态治理，开

展“黑臭河”治理和景观绿化

工作；抓常态化管理，健全管

理机制；抓宣传教育，树立亲

水护河意识。

一些电镀、酸洗、印染、

制革等重点涉水污染企业为

了节约成本，直接向周边河

道排放污水，“黑臭河”、“垃

圾河”等臭名远扬的河流层

出不穷。为此，《建议》中指

出，要按照“问题在水里、根

在岸上”的治理理念，全面实

施“打非治违、裁污纳管、企

业入园”三大工程。同时，建

议政府结合低效土地二次开

发，建设 3 至 5 处占地 10 亩

左右的金属表面处理企业园

区，在汽摩配产业新区建设

一处占地 50 多亩的发黑企业

工业园区，从而实现集中生

产、集中管理、集中治污、集

中经营。

委员发挥作用 助推“五水共治”

2014年市法院离婚纠纷案件收案1318件 结案1336件

离婚纠纷呈现新情况

文艺创作
获丰收
去年获奖数量名列
温州各县市区前茅

本报讯（记者 陈成成 通讯

员 薛若丹）3 月 6 日，我市召开

2015 年全市电网建设攻坚大会，

明确提出全年“优化电网规划，加

快电网布点，构建电网建设环境，

推进工程建设攻坚，新增 58 万千

伏安变电容量，完成年度 3.72 亿

元的投资”的电网建设目标。副

市长陈荣臻参加会议。

2014 年，我市较好地完成了

年度电网建设目标任务，荣获温

州市政府电网建设攻坚一等奖。

2015年是“十二五”规划的收

官之年。今年我市将建成投运

500 千伏温东-南雁线（瑞安段）、

220 千伏西工变、110 千伏围垦一

变等 3 个工程，新增 58 万千伏安

变电容量；开工建设 110 千伏陶

山变、110 千伏潮湖变、110 千伏

碧山线等3个工程；续建110千伏

汀田变升压改造、110千伏北二输

变电等2个工程；抓好中低压配网

各层面的重点工程建设。

电网攻坚
再发力
今年将新增
58万千伏安
变电容量


